

**Anexo II (a)**

**Acuerdo de 12 de noviembre de 2024, del Consejo de Gobierno, por el que se toma conocimiento de la coordinación entre las escuelas oficiales de idiomas y los centros de enseñanzas de régimen general para la realización de pruebas de certificación de idiomas del alumnado en la etapa de Bachillerato.**

**TODOS LOS DOCUMENTOS DEL EXPEDIENTE SON ACCESIBLES**

NÚMERO	DOCUMENTO	FECHA
1	Memoria justificativa	11-11-2024

En virtud de lo establecido en el Acuerdo de 17 de diciembre de 2013, del Consejo de Gobierno, por el que se adoptan medidas para la transparencia del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía, y dando cumplimiento a las Instrucciones de coordinación para asegurar la homogeneidad en el tratamiento de la información en cumplimiento de lo establecido en el citado Acuerdo, se emite la presente propuesta sobre la aplicación de los límites de acceso de los documentos que integran el expediente relativo al asunto indicado.

EL VICECONSEJERO DE DESARROLLO EDUCATIVO Y  
FORMACIÓN PROFESIONAL



Puede verificar la integridad de una copia de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <a href="https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma">https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma</a> indicando el código de VERIFICACIÓN			
FIRMADO POR	PABLO QUESADA RUIZ	14/11/2024	
VERIFICACIÓN	Pk2jmTDE4X68LGZJ9APSUA5JAVE3TS	PÁG. 1/1	

## MEMORIA JUSTIFICATIVA DEL ACUERDO DEL CONSEJO DE GOBIERNO POR EL QUE SE TOMA CONOCIMIENTO DE LA REALIZACIÓN DE PRUEBAS DE CERTIFICACIÓN DE IDIOMAS DEL ALUMNADO EN LA ETAPA DE BACHILLERATO

El aprendizaje de idiomas constituye una competencia esencial en la formación integral del alumnado, ofreciendo múltiples beneficios que abarcan desde el desarrollo cognitivo y social hasta la mejora de las oportunidades laborales y académicas. El dominio de una segunda lengua abre puertas a oportunidades académicas y profesionales tanto a nivel nacional como internacional, al mismo tiempo que permite a los estudiantes estar mejor preparados para enfrentar los desafíos de un entorno globalizado.

Además, la inclusión de la enseñanza de idiomas en el currículo escolar tiene un impacto positivo en la comunidad educativa en su conjunto, ya que fomenta un ambiente de aprendizaje inclusivo y diverso, donde se valora la multiculturalidad y se promueve el respeto por las diferencias.

Por otro lado, es fundamental destacar que, para que el aprendizaje y dominio de un idioma tenga una aplicación práctica en la sociedad, es frecuentemente necesario contar con una acreditación formal del nivel de competencia lingüística alcanzado. En este contexto, la certificación de idiomas desempeña un papel crucial, ya que puede incrementar significativamente las oportunidades de empleo y promoción profesional, además de facilitar la movilidad académica y profesional de los estudiantes tanto a nivel nacional como internacional.

Asimismo, resulta de especial relevancia fomentar la colaboración entre los distintos centros educativos y las enseñanzas impartidas, ya que esto fortalece la red educativa y mejora la calidad y los recursos disponibles para el alumnado. En este sentido, la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional considera imprescindible establecer una colaboración entre las Escuelas Oficiales de Idiomas y los centros que imparten Bachillerato Bilingüe y Plurilingüe en estos idiomas, conforme a lo dispuesto en la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación, que permite la interrelación entre ambos regímenes de enseñanza.

En virtud de lo anterior, en la Comunidad Autónoma de Andalucía se establecen las disposiciones normativas relativas a las enseñanzas de idiomas de la siguiente forma:

- El Decreto 499/2019, de 11 de enero, por el que se establece la ordenación y el currículo de las Enseñanzas Idiomas de Régimen Especial en Andalucía, dispone en su Capítulo IV, con carácter general, todo lo concerniente a la evaluación, promoción y certificación en estas enseñanzas.
- El Decreto 103/2023, de 9 de mayo, por el que se establece la ordenación y el currículo de la etapa Bachillerato en la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Teniendo en cuenta lo anterior y atendiendo a la necesidad del alumnado de Bachillerato de formarse en un idioma extranjero y obtener una certificación que mejore sus expectativas laborales y académicas, la Consejería de Desarrollo Educativo y Formación Profesional ha publicado la Resolución de 22 de mayo de 2024, mediante la cual se regula el procedimiento para la obtención del Nivel Intermedio B2 para el

Puede verificar la integridad de una copia de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma> indicando el código de VERIFICACIÓN

FIRMADO POR

MANUEL JESUS SANCHEZ HERMOSILLA

11/11/2024

VERIFICACIÓN

Pk2jmSPPVDZ9H5ZJEFHECN2LTUDNPD

PÁG. 1/3





alumnado de Bachillerato de centros Bilingües y Plurilingües. En dicha Resolución se establece por vez primera una colaboración entre centros sostenidos por fondos públicos: Las Escuelas Oficiales de Idiomas y los centros docentes de Educación Secundaria bilingües, permitiendo la participación del alumnado de Bachillerato en las Pruebas de Certificación y otorgándoles la posibilidad de finalizar esta etapa educativa con la obtención del título de bachillerato y la certificación de idiomas en el marco de referencia europeo.

Los centros bilingües que así lo soliciten podrán ofrecer una asignatura optativa en la etapa de Bachillerato denominada “Preparación para la certificación en el Nivel Intermedio B2” para los idiomas inglés, francés y alemán, la cual se impartirá durante los dos cursos académicos (1º y 2º). El alumnado será preparado en las 5 actividades de lengua de las que consta la prueba de certificación (Comprensión de Textos Escritos, Comprensión de Textos Orales, Producción y Coproducción de Textos Escritos y Mediación) y, una vez superadas las pruebas, obtendrá el certificado de Nivel Intermedio B2 sin coste alguno para ellos. Este enfoque garantiza que todos los estudiantes, independientemente de su situación económica, tengan la oportunidad de certificar su nivel de competencia lingüística.

Para garantizar la calidad y homogeneidad del proceso de enseñanza y certificación, cada centro de Educación Secundaria Bilingüe se adscribirá a una Escuela Oficial de Idiomas, que actuará como referencia para la coordinación y gestión de esta materia optativa. Esta colaboración, aportará la experiencia y recursos de las Escuelas Oficiales de Idiomas, asegurando de esta manera que el alumnado reciba una formación acorde con los estándares establecidos para el Nivel Intermedio B2. Esta sinergia entre Institutos de Educación Secundaria y Escuelas Oficiales de Idiomas es fundamental para el éxito de la iniciativa.

Asimismo, el profesorado de Bachillerato encargado de impartir esta materia recibirá un curso de formación específico, diseñado para familiarizarles con las características de la prueba y las especificaciones del Nivel Intermedio B2, y les capacitará para preparar al alumnado de manera efectiva.

Hasta la fecha, han solicitado impartir la materia optativa 93 centros educativos, con un total de 3038 alumnos y alumnas matriculados en toda la Comunidad Autónoma, de los cuales 2204 cursan 1º de Bachillerato y 832 cursan 2º de Bachillerato. La diferencia en el número de matriculaciones entre el presente y el próximo curso 2025/2026, que prácticamente triplica la cifra, refleja el interés y las ventajas percibidas por los centros y el alumnado.

En conclusión, la implementación de las pruebas de certificación en el Bachillerato de centros bilingües y plurilingües de Andalucía representa un avance significativo en la oferta educativa de la región, alineándose con las mejores prácticas internacionales en la enseñanza de idiomas, y refuerza, además, el compromiso de la Administración Educativa con una formación integral y de calidad.

Asimismo, esta medida representa un paso adelante en la mejora de la competencia lingüística del alumnado, facilitando su acceso a certificaciones que avalen su nivel de idioma de acuerdo con MECRL y mejoren sus perspectivas académicas y laborales. Todo ello sin olvidar el carácter gratuito de las pruebas y las ventajas que supone para la conciliación familiar, al permitir que el alumnado realice la prueba en el mismo centro sin necesidad de desplazarse. Estos aspectos resaltan la accesibilidad y conveniencia de esta iniciativa.

Puede verificar la integridad de una copia de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <a href="https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma">https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma</a> indicando el código de VERIFICACIÓN			
FIRMADO POR	MANUEL JESUS SANCHEZ HERMOSILLA	11/11/2024	
VERIFICACIÓN	Pk2jmSPPVDZ9H5ZJEFHECN2LTUDNPD	PÁG. 2/3	



Finalmente, la participación de un número significativo de centros y estudiantes es un indicador positivo del impacto y la aceptación de esta propuesta, evidenciando su potencial para satisfacer las necesidades educativas y profesionales de la sociedad andaluza.

La importancia de estas actuaciones y el compromiso por la mejora de la calidad educativa, la inclusión y la igualdad de oportunidades, con arreglo a los objetivos generales del sistema educativo de Andalucía, hace conveniente su conocimiento por parte del Consejo de Gobierno.

Por todo lo anterior, se propone adoptar el acuerdo por el Consejo de Gobierno relativo a la implantación del ciclo formativo de Técnico Deportivo en Fútbol en centros docentes públicos.

En Sevilla a fecha de firma electrónica  
DIRECTOR GENERAL DE ORDENACIÓN Y EVALUACIÓN EDUCATIVA.  
Dº Manuel Jesús Sánchez Hermosilla

Puede verificar la integridad de una copia de este documento mediante la lectura del código QR adjunto o mediante el acceso a la dirección <https://ws050.juntadeandalucia.es/verificarFirma> indicando el código de VERIFICACIÓN

FIRMADO POR	MANUEL JESUS SANCHEZ HERMOSILLA	11/11/2024
VERIFICACIÓN	Pk2jmSPPVDZ9H5ZJEFHECN2LTUDNPD	PÁG. 3/3

